

EL UNIVERSAL
JUNIO 16-1927

PREPARA YA SU MANIFIESTO POLÍTICO EL SR. GRAL. OBREGÓN

UNIVERSAL
Así se a se guera Los Angeles, donde ahora se encuentra, a pesar de que guarda completa reserva el divisionario sonoreense. Hablará hasta julio

Junio 16 1924
Por qué fracasaron las gestiones para lograr la fusión de los dos bloques obregonistas de la Cámara.—Declaraciones hechas al Gran Diario de México

Únicamente para EL UNIVERSAL
LOS ANGELES, Cal., junio 15.—El general Alvaro Obregón, todavía se muestra renuente a hacer declaraciones acerca de la sucesión presidencial en México; pero en los círculos políticos se rumora insistientemente que está preparando un manifiesto a la Nación, aceptando su candidatura.

El general Obregón niega lo del manifiesto y dice que vino a Los Angeles en viaje de negocios particulares. A los periodistas americanos les habló únicamente acerca de la gloriosa hazaña realizada por Charles Lindbergh, elogiándola.

EL CORRESPONSAL

By Associated Press.

LOS ANGELES, junio 15.—El general Alvaro Obregón, ex-presidente de México, manifestó hoy que no intenta tomar alguna decisión hasta julio respecto a su posible candidatura para la Presidencia de la República.

PORQUE FRACASARON LAS GESTIONES PARA LA FUSION DE LOS BLOQUES

El licenciado Rafael V. Balde-rama, secretario general del Bloque Obregonista Parlamentario, nos hizo las siguientes declaraciones:

"Con pena leímos las declaraciones del C. Ricardo Topete, relativas al fracaso de la fusión de los dos bloques en que se encuentra actualmente dividida la Cámara de Diputados. Una vez más demuestra que antepone los intereses de unos cuantos miembros del Nacionalista que disfrutan de las comisiones jugosas, a los ideales del obregonismo, ante los cuales deben desaparecer todos nuestros intereses personales.

No contestamos sus ataques en que repite el viejo argumento de los líderes de la Alianza, puesto que él sabe muy bien que ésta murió en definitiva, y que los antiguos aliancistas formamos ahora los bloques Obregonista y el Aliancista que él preside. Bástenos afirmar una vez más que nuestro obregonismo es fir-

me y desinteresado y que continuaremos desarrollando nuestra labor, no en la conquista de las Comisiones de la Cámara, sino en los Estados en donde seguiremos procurando que todos los partidos políticos se adhieran a la candidatura del general Obregón.

Debe de comprenderse bien que la campaña obregonista no reside fundamentalmente en la victoria de uno u otro bloque, sino en la labor que realicemos en todos los Estados de la República.

Por último, repetimos lo ya manifestado en declaraciones anteriores: Nunca solicitamos unirnos al Bloque Nacionalista, en el que ciertamente hay partidarios del general Obregón, porque repugna a nuestro credo obregonista trabajar junto con diputados, muy respetables como amigos, pero que políticamente son nuestros contrarios por ser partidarios de Serrano, de Gómez o Laboristas, que no se han decidido aún, por la candidatura del general Obregón.

Ponemos punto final a las discusiones que hemos sostenido con el C. Topete, reiterándole que los miembros del Bloque Obregonista se sienten muy satisfechos de continuar siendo humildes soldados del obregonismo, y que ésta será también su línea de conducta en el porvenir."

QUE SE FIJEN CARGOS CONCRETOS

Y, por su parte, el diputado Melchor Ortega, nos dijo lo siguiente:

"Como sistemáticamente el señor Topete en sus declaraciones viene haciendo alusión a malos manejos y procedimientos de los directores de "La Alianza," de cuya directiva formé parte y, como con toda paciencia he esperado que la Comisión por los Nacionalistas designada para investigar esos malos manejos formule cargos concretos, para que cada quien quede en el lugar que le corresponde, yo invito al señor Topete a que lance concreta y pública acusación, y deje así de englobar a los que él designa como líderes. De esta manera la opinión nacional sabrá si existe culpabilidad, o sólo se trata de vulgares calumnias, sin razón ni fundamento alguno.

Existiendo también en el llamado Bloque Nacionalista varios de los líderes de la extinta Alianza, en quienes, en todo caso hay que suponer iguales responsabilidades, espero que también a ellos haga referencia el señor Topete, y no que por compañerismo encubra lo que, en su concepto, es materia de delito."

SE PREPARA LA CELEBRACION DE CUATRO CONVENCIONES OBREGONISTAS

Los diputados que sostendrán la candidatura del general Obregón han redoblado sus actividades, a fin de poder presentar una obra hecha para cuando arribe a esta metrópoli el divisionario sonoreense, que es esperado para fines del mes en curso.

El 19 de los corrientes, en Chilpancingo celebrarán una convención los agraristas del Estado de Guerrero. Para esta asamblea el Bloque Nacionalista ha designado su representante al diputado Alfonso L. Nava, a quien acompañará una comisión de diputados nacionalistas.

Otra comisión ha salido en jira de propaganda al Estado de México, y para preparar la Convención que se celebrará próximamente en Toluca. Esta comisión la integran más de treinta diputados nacionalistas, entre quienes se cuentan los miembros de la diputación del Estado de México.

También, dentro de breves días marchará a Oaxaca una comisión de diputados nacionalistas, presidida por el coronel Ricardo Topete, con objeto de asistir a la Convención que en la antigua Antequera se abrirá el 23 del mes en curso.

La Unión de Estudiantes Pro-Obregón, que está adherida al Bloque Nacionalista, el 25 de los corrientes celebrará en esta capital una Convención, a la que vendrán delegaciones estudiantiles de toda la República.

Y, en Guanajuato, acaba de establecerse el Comité Obregonista Guanajuatense, integrado por diputados que militan en el Bloque Obregonista Parlamentario. Este Comité está presidido por el licenciado José Aguilar y Maya y está haciendo los preparativos para celebrar una Convención que ponga de manifiesto la popularidad de que en Guanajuato goza el general Obregón.

Para organizar esta Convención se han presentado dificultades por motivo de que las autoridades locales no simpatizan con la candidatura obregonista, guiándose en que la

Legislatura de Guanajuato no aprobó las reformas a los artículos 82 y 83 constitucionales.

LA PROPAGANDA OBREGONISTA

El diputado Fernando Moctezuma regresó ayer de San Luis Potosí y acompañó al general Saturnino Cedillo—que ya está retirado del servicio activo—en una jira de propaganda obregonista por el Norte de la región potosina.

En esa jira—dice el diputado Moctezuma—se advirtió palmariamente la popularidad de que en San Luis Potosí disfrutaban los generales Obregón y Cedillo, a quienes aclamaron obreros y campesinos. Sólo en algunos lugares pudo advertirse que la clase acomodada se abstuvo de concurrir a los mitines obregonistas.

COMISION PARA CONFERENCIAR CON OBREGON

Sabemos que el Bloque Revolucionario Nacionalista designó una comisión de su seno para que se traslade a Cajeme, Son., con objeto de conferenciar con el general Obregón, cuando regrese de su viaje a Los Angeles, donde actualmente se encuentra.

Se mantienen en reserva los nombres de los comisionados y el motivo de la conferencia. Sólo se dice que esa comisión acompañará al general Obregón en su viaje a esta metrópoli.

TRES GRUPOS ANTIRREELECCIONISTAS CELEBRARAN SU CONVENCION EL CATORCE DE JULIO

Tres grupos antirreeleccionistas: el Centro Revolucionario de Principios, el Centro Antirreeleccionista de México y la Sociedad Unificadora de la Raza Indígena, celebrarán unidos su convención, el día 14 del entrante julio, con el objeto de discutir la personalidad a la que sostendrán en la campaña para la Presidencia de la República.

Desde el mes de abril, se ha estado haciendo propaganda, por los grupos mencionados, para la convención próxima, y según se nos dijo en las oficinas del primero de ellos, ya se han estado recibiendo adhesiones de toda la República, lo que hace creer que el número de delegados será considerable.

Se nos manifestó en el Centro Revolucionario de Principios, que éste no tiene todavía candidato; que en la convención se discutirán todas aquellas personalidades que llegaren a presentar los delegados, sean civiles o militares, y que lo único que se exigirá, es que el candidato sea antirreeleccionista y que tenga ejecutoria de tal desde el año de 1910. Las bases para la convención serán dadas a conocer en el presente mes.